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Stadt Stadtallendorf 
Ausländerbeirat 

35260 Stadtallendorf, 29.02.2008 
Postfach 1420 
Tel.:  (0 64 28) 707-0 
Fax.: (0 64 28) 707-400 
 

 
 

Niederschrift 
über die öffentliche Sitzung des Ausländerbeirates 

 Sitzungstermin: Mittwoch, 27.02.2008 
 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 
 Sitzungsende: 18:45 Uhr 
 Ort, Raum: Arbeitsraum des Ausländerbeirates im 

Gemeinschaftszentrum,  
Am Markt 2, 35260 Stadtallendorf, 

 
 
Anwesend sind: 
Herr Mehmet Ceylan  
Herr Arif Aydin  
Herr Orhan Karaaslan (ab 18.35 Uhr) 
Herr Stv. Klaus Ryborsch  
Herr Stv. Bernd Zink  
 

Entschuldigt fehlen: 
Herr Serkan Kaya  
Herr Ali Üngör  

Unentschuldigt fehlen: 
Herr Ahmet Bilgic  
Herr Muammer Dünya  
Herr Erdogan Kurnaz  
Herr Sezai Turgut  
Herr Ekrem Usta  

Schriftführer: 
Herr Breitenstein, Jürgen 
 

Tagesordnung: 

1 Eröffnung und Begrüßung 
2 Genehmigung der Niederschrift vom 12.12.2007 
3 Veranstaltungen 
4 Termine und Mitteilungen 
5 Verschiedenes 
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Inhalt der Verhandlungen: 

Zu 1 Eröffnung und Begrüßung 
 

 Die Einladung zu der heutigen Sitzung erfolgte mit Schreiben vom 15.02.2008. 
Als Sitzungstermin wurde Mittwoch, 27.02.2008, 18.00 Uhr, festgelegt. In der 
Einladung hat der Vorsitzende des Ausländerbeirates darauf hingewiesen, dass bei 
Beschlussunfähigkeit gleichzeitig für Mittwoch, 27.02.2008, 18.30 Uhr, 
eingeladen wird. Gemäß § 6 Abs. 2 der Geschäftsordnung des Ausländerbeirates 
der Stadt Stadtallendorf ist dieser dann ohne Rücksicht auf die Zahl der 
Erschienenen beschlussfähig. Hierauf hat der Vorsitzende in seinem 
Einladungsschreiben ausdrücklich hingewiesen. 
 
Da das Gremium zum ursprünglichen Zeitpunkt nicht beschlussfähig ist, wird die 
Sitzung um 18.30 Uhr durch den Vorsitzenden des Ausländerbeirates eröffnet. 
 
Der Vorsitzende des Ausländerbeirates, Herr Ceylan, eröffnet die Sitzung und 
begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht 
ergangen ist. Nach der Vorschrift des § 6 Abs. 2 der GO ist das Gremium nunmehr 
ohne Rücksicht auf die Zahl der Erschienenen beschlussfähig. 
 
Herr Arif Aydin ist für Herrn Salim Erdil in den Ausländerbeirat nachgerückt. 
 

  
Zu 2 Genehmigung der Niederschrift vom 12.12.2007 

 
 Herr Stv. Ryborsch fragt an, ob man künftig die Niederschriften zu den Sitzungen 

des Ausländerbeirates erhalten könne. Dies wird von dem Vorsitzenden zugesagt. 
 
Herr Ceylan fragt nach, ob es Einwände gegen die Niederschrift zur Sitzung vom 
12.12.2007 gebe; dies ist nicht der Fall. Die Niederschrift vom 12.12.2007 wird 
einstimmig genehmigt. 
 

  
 Abstimmungsergebnis:  einstimmig 

 
Zu 3 Veranstaltungen 
 Der Vorsitzende weist darauf hin, dass beim diesjährigen Europastraßenfest zwei 

ausländische Vereine teilnehmen werden. Die weiteren Modalitäten werden in der 
Sitzung des Arbeitskreises Europastraßenfest am 28.02.2008 vorgetragen. 
 
Weitere Wortmeldungen zu diesem Tagesordnungspunkt liegen nicht vor. 
 

  
Zu 4 Termine und Mitteilungen 

 
 Der Vorsitzende berichtet über ein erstes Treffen mit rd. 30 ausländischen 

Freiberuflern, Gewerbetreibenden und Interessierten über die Gründung einer 
Vereinigung. An dieser Veranstaltung hat auch der Vorsitzende des Vereins 
Internationale Unternehmerorganisation Nordhessen teilgenommen. 
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Der Vorsitzende erklärt, man wolle hier Kurse anbieten, Treffen organisieren, um 
sich auszutauschen. Darüber hinaus solle auch die Ausbildungssituation verbessert 
werden. 
 
Herr Stv. Zink betonte, er gehe davon aus, dass die ausländischen Arbeitgeber 
nicht zuletzt das Ziel hätten, neue Ausbildungsplätze zu schaffen und somit zur 
Integration beizutragen. 
 
Abschließend berichtet der Vorsitzende von Ausbildungsmöglichkeiten in 
Stadtallendorfer Unternehmen sowie Vereinen und Verbänden. 
 
Hessentag 2010 
 
Der Vorsitzende erklärt, dass sich der Ausländerbeirat an dem 50-jährigen 
Hessentag, der 2010 in Stadtallendorf stattfindet, beteiligen werde. Dies werde 
dann in Abstimmung mit dem Hessentagsbeauftragten und seinem Team 
geschehen. Herr Stv. Zink regt an, dass hierzu eine Arbeitsgruppe von max. 3 
Personen gebildet werden sollte. 
 
Herr Ceylan erklärt, dass man hier Vereine ansprechen werde und in Abstimmung 
mit der Arbeitsgruppe des Ausländerbeirates entsprechende Vorschläge an das 
Hessentagsteam unterbreiten werde. 
 
Der Vorsitzende weist noch einmal darauf hin, dass der Arbeitskreis 
Europastraßenfest am Donnerstag, den 28.02.2008, um 18.30 Uhr, im Rathaus 
tagt. Er bittet die Mitglieder des Ausländerbeirates um Teilnahme. 
 
Abschließend weist Herr Ceylan auf ein Fußballturnier, welches im April 
stattfinden soll, hin. Die Anregung sei durch die hiesige Polizeistation erfolgt. Der 
genaue Termin werde rechtzeitig bekannt gegeben. 
 
Die geplante Mini-WM, die vom Polizeipräsidium Mittelhessen organisiert 
werden soll, wird auf das Jahr 2009 verschoben. Weitere Informationen werden zu 
gegebener Zeit erfolgen. 
 

  
Zu 5 Verschiedenes 

 
 Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen, bedankt sich der 

Vorsitzende für die Teilnahme und schließt die Sitzung. 
 

 
 
 
Mehmet Ceylan      Jürgen Breitenstein 
Vorsitzender Ausländerbeirat    Schriftführer 


